

# 大手町小学校とのふるさと交流

十月十三日から十五日、大手町小学校六年生の生徒五十八名は宿泊体験学習（修学旅行）に東京へ来ました。今回の修学旅行は文字通り修学で、学習テーマは上越市が広域合併するのに合わせて「合併問題に関して」 東京都東東京市と千葉県成田市の市役所を訪れて合併についての話を聞いたり、国会議事堂の見学を兼ねて総務省から見た合併の話を聞くことでした。生徒たちは春から十四市町村へ自分で行ったり、それぞれの良いところを調べたりして、細かくみると十八ものテーマを持っていると小山・横尾両先生が話してくださいました。



十四日は港区の「アジュール竹芝」のレストラン・ベイサイドで、「総合的学習」の一環として上越市ゆかりのJネット会員と交流を深めながら、外から見た合併のことや上越の将来に期待していること

までを手ぎわ良く進めて、今どきの子供たちの間達さを頼もしく感じました。Jネットの会員はそれぞれ話したのですが、大手小の昔ばなしには興味津々で質問が出るほどでした。そして、上越市の名称についても生まれたときから馴染んで、私たちがとやかく言うことでないようです。また、私たちが三十・五十年前を振り返って上越の変わり様を子供たちに聞かせたのですが、君たちも二十九年たつたら同じように思うだろうし、その時、君たちの故郷なのだから、そのため、今から良い町づくりをして

など話を話し合う交流会をしました。交流会にはJネットから大手町小学校の卒業生二人を含めて六名参加しました。六人別々のテーブルについて食事をしながらでしたが、生徒たちが企画から司会・進

欲しいと期待して、ボーリズ・ビー・アンビシャスの言葉を送つて会場をあとにしました。十五日は東京ディズニーランドでした。勉強のことを忘れ楽しんで上越へ帰ったことでしょう。

上越ふるさとネットワークのみなさんと交流会をして、大手町小学校六年一組 杉山綠さんは、交流会の司会をしたり、プログラムを考えたりする係で、大手町小学校を紹介するプレゼンテーションや、上越に関するクイズ大会などを予定し、準備をしてきました。当日、六名の上越出身の方がいらっしゃいました。私が担当したテーブルには、大滝さんという方がいらっしゃいました。私が担当したテーブルに

十五回は東京ディズニーランドでした。勉強のことを忘れ楽しんで上越へ帰ったことでしょう。

交流会の中で、生徒によるアトラクションに上越市に関連するクイズ大会がありました。皆さんも挑戦してみませんか。正解は最終ページをご覧ください。



## 生徒の感想文

上越ふるさとネットワークのみなさんと交流会をして

大手町小学校六年一組 杉山綠さん

した。話を聞くと、大手町小学校の近くに住んでいらっしゃったそうです。だから、

大手町小学校のグラウンドで昔遊んでいたことや、思い出などを話してくださいました。

上越のことをとても懐かしそうに話してくれ、私たちも上越や大手町小学校のことをいっぱい話し、紹介しました。

クイズ大会では、上越出身の方なので、みんな簡単に問題を解いてしまいました。交流会で、上越ふるさとネットワークのみなさんは、上越のことを思い出し、なつかしく感じてくださったと思います。私も、上越の話を聞き、上越はいいところだとあらためて思いました。

ふるさとネットワーク交流会の感想  
大手町小学校六年二組 内田諒英さん

十月十四日に東京の竹芝で上越ふるさとネットワークの六人の皆さんと食事をしました。ぼくのテーブルには、大滝さんという方がいらっしゃいました。なんと大手町小学校の卒業生でした。ぼくたちの先輩いでの、とても話がはずみました。ぼくが今の大手町小学校の行事や上越市の祭りなどを話すと、大滝さんはなつかしそうに、昔の大手町小学校の思い出を話してくださいました。



## 上越に関するクイズ

### 第五問

スキーを伝えたレルヒ少佐。そのレルヒ少佐の本名とは?

### 第六問

①レルヒ・フォン・テオドール  
②ティオドール・フォン・レルヒ  
③アンドリュウス・フォン・レルヒ  
④ファン・アルフアンドーレ・レルヒ  
⑤コンドーネ・カルバッヂ・レルヒ・フォー

大滝さんは、たまたま上越市にいらっしゃっているようで、大手町小学校のとなりにある一ノ橋がこわされて新しい橋が造られることが知っていました。大滝さんは、このことについて「思い出の橋がなくなるのは、とてもさびしい」と残念そうにおっしゃっていました。ぼくは、大滝さんやほかのふるさとネットワークのみなさんが、上越のことを本当に愛してくださっているんだなと思いました。ぼくが、大人になって上越をはなれてもふるさと上越のことを忘れず、大切にしたいと思いました。

①手前に白鳥で後ろに黒鳥。

②手前に黒鳥で後ろに白鳥。

③どちらも白鳥

上越のマンホールは2つありますが、一つは四匹の魚が泳いでいるがらで、もう一つには高田城の外堀に咲く蓮の花とそこに泳ぐ二匹の鳥がデザインされています。その鳥は何で、どんな風にかかりこなしているでしょう。

高田公園には、明治四十二年に二、二〇〇〇本の桜の木が植えられました。現在、何本の桜の木が植えてあるのでしょうか。

正解は最終ページをご覧ください。  
第一問 上越市の郷土料理で代表的なものは次のうちどれでしょうか。

- ①押ししらず
- ②紅白なます
- ③のつべ

### 第三問

今、極楽橋が再現されました。その極楽橋は何の木でできているでしょうか。

- ①ヒバ
- ②杉
- ③桜

### 第四問

上越の方言の「こけ」とはどういう意味でしょうか。